

【令和4年度 第3回町政懇談会】

開催日時 令和4年7月20日（水）午後7時～

開催場所 上川高齢者ふれあい会館

出席者 神田町長、宮澤福祉介護課長、若狭建設課長、鈴木総務課長補佐、長谷川行政係長

参加者数 11人（大尾区1人・丸瀨区3人・黒倉区1人・明谷沢区1人・栗瀬区1人・小手茂区1人・太田区1人・芹田区1人・上ノ山区1人  
（うち議員2人・職員1人）

（青字：その後の対応・回答・調査等）

質問・意見の要旨	回答等の要旨
<p>◆世帯数が減って山菜の時期など、よそから人が入り込んで軒先まで来て心配だという声を聞くことがあり、安全対策として町が考えていることはありますか。</p>	<p>・対策については一律というよりも各集落の実態に沿った中での対策が必要と考えますので、今日のように困っていることを聞かせてもらいながら、そうした呼びかけを行いながら一緒になって対策を考えていきたいと思っています。</p>
<p>◆集落によっては入山禁止の看板を設置しているところもあり、抑止効果があると思いますが、町で共通の看板の提供とかの考えはありますか。</p>	<p>・毎年のようによそから来た入山者が地元の方や消防団に迷惑をかけております。こうした抑止、呼びかけ、より効果的なものを検討してまいりたいと思います。</p>
<p>◆春の雪押場（田畑）の排雪について、業者から今年から耕作していないところについてはお金がないからできないと言われました。事前に教えていただきたい。</p>	<p>・お金がないのではなく、「無駄使いではないか」といわれるような事が見受けられたため、排雪の時期を決めて、その時点での雪の状況を見極め実施することとしました。お金を有効に使うために検討を重ねているところです。区と業者と排雪場所等の相談したうえ実施したいと思いますので今後ともご協力をお願いします。</p>
<p>◆3月末まで塩カルを散布しているが不要だと思います。</p>	<p>・3月になれば路面が凍ることも少なくなるが、雪解けの水が凍ることもあり、状況を見ながら実施するよう業者に指導したいと思います。</p>

◆たきがしら湿原までの道路の管理をしっかりしてほしい。(側溝の土砂堆積・路肩の除草)

◆町道の道路脇に土砂が堆積し、そこから草が生えて幅員が狭くなる状況です。除雪の最後にドーザーで排土するとよいと思います。

◆小手茂橋の工事について、通行止めとなると思うので実施時期等、情報提供をしていただきたい。

◆高齢者世帯の除雪支援は、どのようなものがあるか教えていただきたい。

・子とかが、住所を町に置いてあって、町外で生活している場合に対象から外れる場合があります。いい方法はありますか。

・林道たきがしら線になりますが、パトロールしているところではありますが、再度確認して、通行に支障がないように対応したいと思います。観光に通じる路線なので、お客さんが快適に通行できるよう適切な管理に努めます。

・状況は承知しています。管理する路線、延長が多いため交通量の多い路線については検討したいと思います。

・入札後、業者が決まってからお知らせすることとしております。

・国土交通省の雪対策事業が今後、計画を作成したうえで可能となるので、小型除雪機の整備やボランティアなど実情に即したメニューが可能となるものと想定されます。

・各家庭への除雪費用の補助金ですが、一冬4万円上限で、高齢者のみの世帯及び障がい者がいる世帯で一定の収入以下の世帯が対象となっています。上限額が十分な額でないということもありますが、多くの町民に行き渡るような規定となっていますのでご理解いただきたいと思います。また、社会福祉協議会でも「さきエール」という有償ボランティアがあるので活用していただきたい。

⇒さきエールにおける除雪：60分 1,200円

ただし、玄関から生活道路まで、雪下ろしや屋根雪処理は対象外。

機械使用の場合は、燃料代として500円

・同じような相談を受けますが、命を守る制度なので、対象は実態ではなく住基をもとに判定するため、世帯構成や所得によっては対象外と

◆ドコモ通信環境の悪化について

昨年の暮れからドコモの通信環境が悪くなりました。要望を出していますが、実のある回答がいただけない状況です。いい方策があれば一緒に考えてもらいたい。

なります。

・このご意見は、極めて大事な課題だと思います。収入基準については一定のラインは必要になりますが、現在の制度を策定してから経年しています。色々な課題を整理しながら、安心して生活し続けてもらうことが基本ですので、実情を把握したうえ、収入基準についてはどのくらいの線引きがいいかを検討し、この冬までに制度設計を可能な範囲でやりたいと思います。地域の皆さんの気持ちになって制度設計をしたいと思います。また、いろいろな制度があるのでご案内します。これらは、民生委員さんが窓口になっていただいている部分があるので、民生委員さんと区長さんに周知したいと思います。ご協力をお願いします。

・より詳しい状況を聞かせてもらいながら、町の方からも改善を求めたいと思います。

・区から町に要望もいただき、町から NTT に何度も要請しているが対応が悪い状況です。昨年、移設したのが原因ではないかと思われます。町でも早期に解消されるように取り組みたいと思います。

⇒ (株) NTT ドコモ新潟支店へ訪問、改善の要望書と提出

⇒ 丸瀧区長へ改善要望の実施報告